

	<b>FORMATO DE ACTA.</b>	<b>CODIGO: F- APA-09</b>
	<b>COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.</b>	<b>VERSION: 001</b>
		<b>FECHA DE APROBACION: 25/5/2016</b>

No de ACTA.	006
FECHA:	19 DE SEPTIEMBRE DE 2023
HORA:	10:00 A M
LUGAR:	PRESENCIAL
PRESIDENTE	OSVALDO DIAZ INSIGNARES
SECRETARIO:	PATRICIA RIOS

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Muy buenos días a mis colegas Presentes en el recinto e igualmente, a los honorables trabajadores de la Corporación, los amigos que están en las barras y señores, periodista. Espero que tenga un día muy hermoso. Señorita Patricia, tenga amabilidad de comenzar el orden del día.

**SECRETARIA PATRICIA RIOS**

Muy buenos días

ALVAREZ VEGA JULIO	
BENAVIDES MORENO ZAMIR	presente
DIAZ INSIGNARES OSVALDO	presente
FERNANDEZ BARRAZA RICHARD	presente
GALAN ESCALANTE OSCAR	presente
OSPIÑO ACUÑA JUAN	presente
VERGARA DIAZ JUAN	presente

Señor Presidente me permito informarle que contestaron el llamado a lista 6 Honorables Concejales, hay quórum en la Comisión.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Muchas gracias, señorita Patricia. Sé que se encuentran aquí presente unos estudiantes practicantes que nos gustaría, hicieran parte de esta sesión, por favor, adelante. Mientras ellas llegan y se sientan Yo quisiera pedirles a los Honorables Concejales, porque esto es una comisión de amistad, de cariño. Primero, que el doctor Álvarez no ha podido llegar porque tiene su niña hospitalizada está en clínica. Y que hagamos voto para que la nena se mejore lo más pronto. ¿Tiene la amabilidad, señorita Patri? Y continúe con el orden del día. Y notifique la ausencia del doctor Álvarez por tener su hija hospitalizada en clínica.

**SECRETARIA PATRICIA RIOS**

Orden del día correspondiente a la Sesión de la Comisión Segunda de Presupuesto y Asuntos Fiscales del Honorable concejo Distrital de Barranquilla, septiembre 19 del 2023.

- 1- llamado a lista y verificación del quórum.
- 2- Lectura y aprobación de la siguiente acta Acta 005 de julio 13 De 2023.
- 3- Tema: Situación financiera del distrito especial, industrial y portuario de Barranquilla."
- 4- proposiciones.

Señor presidente, le informo que ha sido leído el orden del día.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Muchas gracias, Patri. Tenga la amabilidad, Patricia, y continuar con el orden del

	FORMATO DE ACTA.	CODIGO: F- APA-09
	<b>COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.</b>	<b>VERSION: 001</b>  <b>FECHA DE APROBACION: 25/5/2016</b>

**SECRETARIA PATRICIA RIOS**

Se somete a consideración el orden del día.

ALVAREZ VEGA JULIO

BENAVIDES MORENO ZAMIR

positivo

DIAZ INSIGNARES OSVALDO

positivo

FERNANDEZ BARRAZA RICHARD

positivo

GALAN ESCALANTE OSCAR

positivo

OSPIÑO ACUÑA JUAN

positivo

VERGARA DIAZ JUAN

positivo

Señor presidente, ¿me permite informarle que con 6 votos positivos ha sido aprobado el orden del día.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Gracias, Patri. Continuemos con el siguiente ítem.

**SECRETARIA PATRICIA RIOS**

Segundo, lectura y aprobación de la siguiente acta:

Acta número 005 de julio 13 del 2023. Señor presidente, ha sido leído el segundo punto.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Tiene la amabilidad Por ahí tiene el uso de la palabra nuestro querido doctor Juan Carlos Ospino.

**HONORABLE CONCEJAL JUAN OSPINO**

Presidente, en razón a que esa acta fue enviada de manera oportuna a todos los colegas, se hizo lectura de ella y no hay hasta ahora, ningún tipo de anotación distinta a su contenido, le solicito que se omita la lectura y se dé aprobación del acta.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Señora Patricia, someta a consideración lo propuesto por el doctor Ospino.

**SECRETARIA PATRICIA RIOS**

ALVAREZ VEGA JULIO

BENAVIDES MORENO ZAMIR

positivo

DIAZ INSIGNARES OSVALDO

positivo

FERNANDEZ BARRAZA RICHARD

positivo

GALAN ESCALANTE OSCAR

positivo

OSPIÑO ACUÑA JUAN

positivo

VERGARA DIAZ JUAN

positivo

Señor Presidente, ¿me permite informarle que con 6 votos positivos Ha sido aprobada la proposición y el acta 005 de julio 13 del 2023.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

señorita Patricia, tenga la amabilidad de leer el tercer punto.

**SECRETARIA PATRICIA RIOS**

Tercero, TEMA: situación financiera del Distrito Especial, Industrial y Portuario de Barranquilla, leído el tercer punto, señor presidente.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**



FORMATO DE ACTA.

CODIGO: F- APA-09

COMISION SEGUNDA DE  
PRESUPUESTO Y ASUNTOS  
FISCALES  
CONCEJO DISTRITAL DE  
BARRANQUILLA.

VERSION: 001

FECHA DE APROBACION:  
25/5/2016

Este tema, por lo cual fuimos convocados en la comisión de presupuesto, es para que hablemos las situaciones que hemos podido percibir en el Distrito de Barranquilla y que mucha gente está reclamando a nosotros como comisión. Por eso he citado la comisión para dar inicio que saquemos conclusión y citemos a las personas quién debe estar aquí al frente para decir qué ha pasado con las inversiones qué ha pasado con las ejecuciones. ¿Qué se ha estado haciendo? ¿Qué se hace? Porque tengo entendido entre los diferentes temas del distrito que a los trabajadores de la alcaldía no le han cancelado a alguno dos meses. Por favor, por ahí el doctor Oscar David Galán, Me pidió el uso de la palabra, tiene el uso de la palabra el doctor Oscar David Galán.

### HONORABLE CONCEJAL OSCAR DAVID GALAN

Bueno, muchas gracias. Señor presidente, agradecerle por sus bonitas palabras, igualmente por las palabras que han expresado los demás concejales de alegría y satisfacción por cumplir un año más de vida, a nuestro amigo Juan Carlos Ospino también por su palabra, el doctor Juan José Vergara, por su palabra a todos los demás miembros de la corporación de la comisión por sus felicitaciones a cada una de las personas que nos acompañan aquí en el consejo. Muchas gracias. Bueno, la verdad es que esta es una comisión que se titula Comisión Constitucional y permanente del consejo de Barranquilla para tratar los asuntos que tienen que ver con el desarrollo de lo más importante, del instrumento político de mayor envergadura que puede tener un gobierno como es el presupuesto de un distrito de una entidad territorial. Una de las funciones que la constitución nos trae a nosotros como órgano de representación popular de las ciudades, es el control político. Si bien nosotros estamos en la estructura administrativa o en la rama ejecutiva del poder público. La constitución y la ley nos han brindado la posibilidad de ejercer como un órgano de control a la gestión pública que realizan los diferentes secretarios del distrito de Barranquilla, el señor alcalde, y en conjunto, los funcionarios de la alcaldía Distrital. En ese orden de ideas y haciendo uso de ese proceso de ejercicio del control político. Creo pertinente que se hace necesario una revisión y un análisis exhaustivo de la situación por la que atraviesa hoy el distrito de Barranquilla, específicamente en el manejo de sus finanzas públicas. Este concejo ha sido una entidad que ha entendido el momento histórico y la coyuntura histórica por la que ha atravesado esta ciudad en los últimos años. Y el concejo no ha sido una corporación que le coloque palos en la rueda al desarrollo de la ciudad. Este ha sido una corporación que ha entendido, diría yo, con gran madurez, el papel que le corresponde ante los retos y ante las nuevas circunstancias por la que ha atravesado la ciudad en los últimos tiempos. Y hemos contribuido a que esta ciudad se haya desarrollado, y que hoy sea un referente en el panorama nacional, frente al desarrollo de políticas públicas, se han construido aquí en esta corporación y que han mejorado ostensiblemente la calidad de vida de los Barranquilleros. Nosotros hemos ayudado a crear las posibilidades, los instrumentos, financieros y fiscales para que se desarrollen políticas públicas que le brinden bienestar a la gente. Por eso, en la ciudad de Barranquilla, hoy hemos podido lograr tener más de doscientos cincuenta escenarios de recreación, plazas, parques que le permiten el desarrollo de una sana convivencia a los barranquilleros. Por eso pudimos enfrentar retos históricos que la ciudad tenía. Como el proceso de canalización de los arroyos en la ciudad. Una estructuración de un proyecto donde jalonamos inclusive recursos que no llegaban a la ciudad de Barranquilla y que se quedaban en otras entidades que Qué pena, que es que no me distraiga Patricia porque ella es la que es la notaria de esta comisión, entonces, si me la distraes, no le presta atención a lo que está diciendo. Recursos que se quedaban en otras entidades, que eran parte de nuestro impuesto predial y que no eran invertidos de manera eficiente en la ciudad de Barranquilla, y por ahí empezamos. A construir la viabilidad para lograr canalizar a

	FORMATO DE ACTA.	CODIGO: F- APA-09
	<b>COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.</b>	VERSION: 001
		<b>FECHA DE APROBACION: 25/5/2016</b>

María, que usted hoy se parquea ahí y se puede bañar frente al estadio Edgar Rentería. ¿Eso no lo podía hacer usted antes? Estructuramos las posibilidades de desarrollar escenarios deportivos para enfrentar los juegos centroamericanos y del Caribe. Bueno, y yo me podría aquí detener hablar de la Restauración, por ejemplo, que hicimos de los colegios de la ciudad de Barranquilla, que se caían a pedazos. Y que usted no puede promover una calidad educativa si no tiene unas condiciones dignas para prestar un servicio como es la educación. Nadie quiere ir a un sitio que no sea agradable, que no tenga las condiciones climatológicas para acceder, aquí se va la energía y nosotros tenemos que irnos para Y así estaban los colegios de la ciudad, ni se diga del problema que enfrenta la salud en Colombia. En Colombia, por el modelo de salud que se aplica a nivel nacional, que tiene todo el proceso de intermediación y todas las dificultades que llevan inclusive a instituciones prestadoras del servicio de salud al cierre, y aquí hicimos todo para que, contrario, a lo que pasaba en el universo nacional, que cerraban hospitales, aquí nosotros abriéramos hospitales semana a semana y pudiéramos tener una red de atención pública desde el primer nivel de atención hasta el cuarto grado de complejidad de atención en salud, señor presidente. Y bueno, podríamos hablar de todo lo que este concejo ha podido hacer para promover el desarrollo de políticas públicas importantes en la ciudad de Barranquilla. Por ejemplo, el programa de alimentación escolar, a través de los centros de desarrollo infantil, aquí en Barranquilla yo le he reclamado, al director de bienestar familiar del distrito de la de que opera en la ciudad de Barranquilla. Que aquí están todas las condiciones para que los niños no estén en la calle, sino que los niños estén en las instituciones donde deben estar Aquí ningún niño debe estar en la calle, doctor Oswaldo. Y sucede Total. Porque hay una política que no se está orientando de buena manera. ¿Eso a qué nos lleva? Nos lleva a decir primero que este ha sido un concejo que ha brindado herramientas para la consolidación de políticas públicas. Además de eso, hemos entregado las posibilidades, las competencias que le corresponden al consejo, para que en aras de que no haya un traumatismo administrativo. En la gestión pública pudiera el gobierno desarrollar su ejercicio administrativo de manera rápida y repetitiva, por no decir menos. Pero hoy observamos que no se desarrolla en el distrito o no se está desarrollando en el distrito un manejo eficiente de los recursos públicos. Hoy nosotros tenemos que decir, señor presidente, que observamos con preocupación, que no se estén atendiendo políticas públicas, misionales que son importantes para la tranquilidad de los barranquilleros, para la seguridad de los barranquilleros, para la atención de los barranquilleros. Hoy que estamos a puertas de enfrentarnos a la revalidación de un nuevo gobierno. De una la revalidación del modelo de ciudad que se ha construido o no, con unos elementos financieros que a mi juicio deben pasar por el examen de esta comisión de presupuesto del distrito de Barranquilla. Y de asuntos fiscales. Nosotros queremos saber qué ha hecho el gobierno con los instrumentos que nosotros le hemos brindado al grupo económico que maneja las finanzas en la ciudad de Barranquilla. Por ejemplo, hace poquito, señor presidente. Hace poquito aprobamos un papayazo tributario. Para que las personas que, en la ciudad de Barranquilla, por diversos motivos, se encontraran en mora de pagar los tributos tuvieran un descuento bastante generoso en los intereses moratorios. Para poder ponerse al día. Pues nosotros queremos saber qué ha hecho el gobierno con esos recursos. Cuando a nosotros nos informan muchos funcionarios del distrito que no les han pagado la nómina. Cuando nosotros vemos a ediles, protestando porque no les pagan los honorarios que ellos perciben. Cuando nosotros vemos que hay operadores. De toda la actividad pública del distrito que no están prestando atención a las situaciones porque tampoco se ponen a tono con los compromisos que la ciudad tiene. Esta corporación ha entregado algunas posibilidades financieras del distrito porque aquí viene el grupo económico del distrito, el gerente de ciudad, el secretario de hacienda, el gerente de ingresos, las secretaria de planeación, en fin, y nos muestran una foto de unas reuniones de los concejos

	FORMATO DE ACTA.	CODIGO: F- APA-09
	<b>COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.</b>	VERSION: 001
		<b>FECHA DE APROBACION: 25/5/2016</b>

distritales de política fiscal y nos dicen y nos presentan unos balances y nosotros actuamos de buena de buena fe, porque creemos en las certificaciones, en la palabra, en lo que aquí nos dicen esos funcionarios y nos lo certifican con aptas, porque aquí cuando nosotros entregamos unos instrumentos, solicitamos todos los documentos necesarios para nosotros poder confiar en esos secretarios. Pero lo que hoy estamos viendo con gran preocupación es que pareciera que no ha existido un manejo responsable y eficiente de las finanzas públicas en el distrito de Barranquilla. Pareciera que los recursos del distrito lo están tomando para complacer intereses. De otros particulares o de algunos para satisfacer algunas necesidades, pero no para cumplir misionalmente con las políticas públicas que requiere hoy el distrito de Barranquilla. Inclusive, me atrevería a pensar que ya en algunos casos Hay una actitud sospechosa, señor presidente, una actitud sospechosa, se lo resalto entre negritas y comillas, de algunos funcionarios que parece que tuvieran un contubernio. Con algunos actores para crear unas válvulas o unas venas abiertas del distrito que lo que van es a orientar intereses particulares y no los intereses generales de la ciudad. Por ejemplo, me sorprendió sospechosamente que después de todos los debates que hemos hecho aquí en esta corporación, frente al mal servicio, que presta una entidad como el trasmetro en la ciudad de Barranquilla, y el gobierno nacional, gire unos recursos esos recursos se vayan para unas cuentas que tienen embargadas algunas personas naturales y jurídicas. Yo que soy abogado y que en la escuela del derecho siempre nos enseñan el pensamiento crítico. Y la perspicacia me genera mucha sospecha eso. Me genera mucha sospecha y aquí tendrán que venir esos funcionarios a explicarnos por qué Entendiendo estos funcionarios, las dificultades que tiene esta entidad. Y conociendo todo lo que pasa, esos tipos no le hicieron seguimiento para que esos recursos cayeran en las cuentas que tuvieran que caer, sino en las manos, de una cuenta embargada por unas personas naturales y jurídicas. Me causa sospecha, señor presidente, y aquí hay que traer a esos funcionarios para que nos expliquen, por ejemplo, por ponerle un solo ejemplo, ese particular. Aquí tendremos que citar, señor presidente. A todo el equipo económico del distrito de Barranquilla. Pero también al gerente de ciudad. Tendremos que citar, señor presidente, también a la directora de Edubar. Para que nos explique qué ha hecho con tantos recursos que tiene y cómo es esa ejecución presupuestal. Al secretario de infraestructura para que nos hable de los mejoramientos de vivienda. Que uno parece que esa plata. No se conocía también por No se sabe dónde está. Nosotros queremos un informe de interventoría de esos recursos. Que tienen que ver con los mejoramientos de vivienda, con toda la ejecución presupuestal que ha hecho la entidad edubar en la ciudad de Barranquilla con todos los convenios que ha firmado. Y que muchos de ellos están en un nivel pobre de ejecución. Igual tenemos que citar al gerente o director de la entidad puerta de oro que no ha pasado nunca por aquí por este consejo. Que ejecuta el presupuesto del distrito de Barranquilla sin que nadie lo mire, lo observe y pareciera que eso no tuviera control. Pareciera que lo manejaran cómo se maneja una caja menor de cualquier entidad. Entonces aquí tendremos que citar a esos funcionarios, señor presidente. Tendremos que solicitar prontamente la presencia en este recinto de esos funcionarios que nos deben entregar En este momento, en el que se está construyendo ya el proyecto de presupuesto del próximo año que va a venir aquí a esta comisión en pocos días. Va a venir aquí a esta comisión en pocos días, en menos de un mes, en pocas semanas estará aquí el proyecto de presupuesto del año veinte veinticuatro. Ya debe estar listo. Es más, ¿Señor presidente? La norma obliga a que el equipo económico del distrito debe presentarle a esta comisión. Un pre proyecto de presupuesto. Señorita secretaria, me imagino que eso no ha llegado aquí a la corporación. Me afirma la secretaria que no ha llegado. Ahí se nota la desidia con que se están manejando hoy los recursos en el distrito. Ahí se nota el desinterés. La apatía que siente el gobierno hoy por eso, tengo que decir en esos términos, señor presidente, hoy el



FORMATO DE ACTA.

CODIGO: F- APA-09

COMISION SEGUNDA DE  
PRESUPUESTO Y ASUNTOS  
FISCALES  
CONCEJO DISTRITAL DE  
BARRANQUILLA.

VERSION: 001

FECHA DE APROBACION:  
25/5/2016

gobierno Distrital de la ciudad de Barranquilla siente una apatía por esta corporación. Hoy falta liderazgo. Hoy falta liderazgo en esta corporación, señor presidente. Se lo tengo que decir con todo el cariño del mundo. Que hoy esta corporación le falta liderazgo, que es una corporación que tiene mucha historia. Y hoy yo veo el concejo raquítico, debilucho, señor presidente. Usted qué es médico. Tiene que meterle a esta corporación como cuando hace con los niños que llegan con dificultad de nutrición allá a su consultorio, que yo lo vea a usted, que le coloca un des parasitario enseguida, este consejo necesita un des parasitario, señor presidente. No le puedo decir la marca, porque yo no sé el laboratorio con el que usted trabaja, usted ir ahorita. Pero este consejo necesita un des parasitario. Porque está lleno, este concejo está lleno de circunstancias, expectativas, mensajes equívocos que manda el gobierno Distrital y no realidades. Aquí los funcionarios hay que citarlo para que le digan la verdad a la ciudad, para que hablen de realidades, para que dejen de hablar en renders. ¿Cómo veo yo que hablan muchos funcionarios del distrito? Son especialistas en proyectarte la ciudad del futuro. Ajá, bueno, eso está bien, hablando en prospectiva. ¿Y qué hacemos con la realidad? ¿La realidad es nula? ¿Las máquinas están paradas hace mucho tiempo en la ciudad de Barranquilla? Aquí vienen y nos hacen promesas, y nos dicen, en tal fecha tienen listo, y van a inaugurar con nosotros tal día. Y es mentira. Le mienten fácilmente a este consejo, y sabe que no pasa nada. Este Concejo no se inmuta. Y uno ve una desidia, una desolación, es más, yo creo que ya el gobierno se acabó. Doctor Ospino. ¿Porque los funcionarios no están, no los encuentra nadie, doctor Ospino duró una semana buscando a los funcionarios en el distrito y no los encontró o los encontró? No los ha encontrado. Andan de turistas. Entonces, yo creo, señor presidente, con todo respeto, que esta corporación tiene que hacer uso de los instrumentos que la norma le proporciona para hacer que estos señores vengan aquí a dar las explicaciones del caso. Porque la ciudad parece que se la hubiese llevado el viento, y parece que esos tipos ya dijeron, esto se acabó y estará en sus oficinas particulares o privadas, pero uno no ve a nadie. Uno no ve a nadie. Entonces, aquí habrá que traer a estos funcionarios para que nos expliquen y nos dejen de hablar de mitos e ilusiones y le empiecen a hablar a la ciudad con verdades y realidades. Muchas gracias, señor presidente.

#### **PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Muchas gracias por lo que ha dicho, doctor. Tiene el uso de la palabra el doctor Juan Carlos Ospino, posteriormente el doctor Juan José Vergara, y posterior el vicepresidente de la comisión. Doctor Samir.

#### **HONORABLE CONCEJAL JUAN OSPINO ACUÑA**

Presidente, gracias por abrir estos espacios que son tan necesarios y precisamente ese es el rol del ejercicio del control político. Cuando no está la plenaria, bien puede las comisiones, aun estando la plenaria, bien puede en las comisiones ejercer el control político, el control social y, por supuesto, hacer revisión de cada una de las tareas que constituye una vida cotidiana en el distrito de Barranquilla. Hace más o menos tres semanas le expresé a usted y a toda la comunidad barranquillera mi inconformidad, porque pareciera que algunos funcionarios ya hubiesen abortado el barco, Pareciera que ya no estuvieran gobernando y usted me vio por algunos medios de comunicación decir que algunas sillas de Barranquilla de funcionarios tienen telaraña, y que algunos funcionarios ya los conocen más en las oficinas de migración o en el exterior, que aquí en la ciudad de Barranquilla, que la atención al ciudadano se reduce a algunas cafeterías privadas de esta ciudad, menos en los despachos donde deben estar los funcionarios y específicamente los secretarios que son los que tienen que dar ejemplo de eso. Hoy lo dicho por el concejal complementado, Oscar David Galán, ratifica lo dicho. La cosa va de mal en peor, y a mí me gustaría, señor presidente, que dentro de las próximas en el día de

	FORMATO DE ACTA.	CODIGO: F- APA-09
	<b>COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.</b>	VERSION: 001
		<b>FECHA DE APROBACION: 25/5/2016</b>

hoy se le solicitara la oficina de control interno y a la personería digital, así como a la contraloría, que nos entregaran un informe escrito tal como lo solicité de manera formal, el día que hice esa denuncia, la desatención al ciudadano en los despachos que corresponden, sobre todo, de oficinas que cumplen deberes de tipo misional y que llevan a cabo la materialización de los fines esenciales del estado en cada una de sus ámbitos. Por el otro lado, quiero coadyuvar lo dicho por Óscar y por usted sobre la preocupación financiera. Mire, este concejo desde el primer día ha estado brindando herramientas porque el control político también supone la capacidad de un ente coadministrador, de un ente de control político que brinde también instrumentos para poder ejercer el gobierno. Y nosotros a este gobierno le dimos un billón de pesos en recursos del crédito, le dimos unas facultades que si sumamos los cuatro años han sumado treinta y seis meses de facultades para este gobierno, pero también dimos unos cupos para crédito que nosotros hoy no sabemos cuál es el estado de cosas. A mí me gustaría que el equipo financiero del distrito de Barranquilla explicar a qué se han hecho con las facultades específicas y generales que otorgó este consejo en cada uno de los componentes y en cada una de las áreas. Me gustaría saber, por ejemplo, ¿En qué condición se encuentra el día de hoy los recursos del crédito? Pero también me gustaría conocer qué ejecutorias se han hecho con los recursos de crédito. A mí me preocupa, por ejemplo, presidente que se quedarías como la social, que se quedaría como aquellas que cumplen fines misionales estén semis paralizadas. Mire, secretarías como la social, tienen tres años que no les transfieren los recursos a los operadores de la tercera edad y algunos operadores de primera infancia. Recursos que se supone son específico, doctor Juan Vergara, son de destinación específica. Hay operadores de ellos que no le han hecho siquiera un aporte de un centavo para pagar sus respectivas cuentas. ¿Y cómo funciona? Están sometiendo a la quiebra a quienes están ayudando al distrito a materializar sus deberes y compromiso. Yo quisiera saber presidente ¿Qué ha pasado con el recurso de la tercera edad de la estampilla? ¿En manos de quién voy a parar los recursos de la estampilla? ¿Quién autorizó el traslado de recurso de las estampillas de la tercera edad? Porque si esto es así, y de llegarse a verificar, estamos frente a un crimen, doctor, un crimen, quitarles a nuestros ancianos a nuestras personas de la tercera edad, que ya lo han dado todo por nuestra sociedad. Su recurso es un delito, es un crimen, y yo quisiera verificar si esa información que por radio bamba se transmite en la ciudad, pudiéramos corroborar si es cierto o no, porque me voy a ampliar a fondo en un debate en ese tema. Por supuesto, quiero coadyuvar lo dicho por lo sucedido en la empresa de Transmetro. Oiga, nos quejamos que el gobierno nacional no transfiere recurso, se consigue en unos recursos y qué casualidad que la cuenta que alguien suministró para que fueran depositados los recursos, está embargada. Sospechoso exactitud, presidente. Mientras siguen los carros de tránsito varado, mientras seguimos sin control absoluto de las estaciones de transmetros que se han van realizado en algunos momentos, mientras seguimos con empresa como Sistur que parece más un partido político ahora o una empresa política, por ahí estábamos, me estaban preguntando algunos periodistas ¿Qué opinaba de la participación de esta empresa en política? Yo le decía, pues, y ellos no pueden, tienen impedimentos de orden legal, me dicen, pero, mire, este, de corte de prensa. Y yo decía, bueno, pero transfiera, es un órgano de control y denúncielo a usted. Porque tengo que ser yo, pero sí me preocupa como concejal que esto esté pasando. Como también, señor presidente, está pasando y usted debería dirigirse a la oficina de control urbano, perdón, de control interno, a exigir lo mismo que a la oficina de relaciones laborales a exigir comportamiento ético de los funcionarios. Existen grabaciones en la calle, Barranquilla tiene sus cartuchos donde todo se sabe. Grabaciones en la calle, en donde hay funcionario de mando medio, constriñendo a funcionarios para que voten por determinados amigos de ellos al concejo. Y existen audios de eso. Señor

	FORMATO DE ACTA.	CODIGO: F- APA-09
	COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES	VERSION: 001
	CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.	FECHA DE APROBACION: 25/5/2016

presidente, usted me está prestando atención. Yo sé que usted es un señor en todo el sentido de la palabra.

Como lo será el doctor Oscar David, ahora que cumplió los cuarenta. Pero es importante presidente que nosotros le demos un golpe a la politiquería. Y a mí me gustaría que alertáramos a los órganos de control y a las entidades que tienen que ver con esta materia, para que se evite delito contra el sufragio. Ya de manera descarada llaman en algunas secretarías algunos funcionarios o algunos ex funcionarios citan a la gente en algunas cafeterías de manera descarada para constreñir y para no permitir las reglas de juego democrática y no permitir, saludo especial para Recer Lee Pérez, gran concejal de esta ciudad. El señor del barrio. Y me parece importante presidente que esto se tenga en cuenta porque al parecer, señor presidente, dicen que hay un acto de politiquería, y créame que ya se la puse en conocimiento de manera personal al chat del alcalde, porque él tiene el deber legal y moral de revisar si esto sea así o no, como tengo yo el deber, también de pronunciarme en la medida en que citan a prueba de ello. Pero presidente, Dicen por ahí que las cuentas se las pagan a algunos amigos que están afanados por sacar candidatos. Al concejo, a la asamblea y se ve muy bonito con recurso público. Con recurso que este concejo ha instrumentado para avanzar y procesar en esta ciudad. eso hay que pararlo Recer Lee, Usted que se mata tanto y que todo el mundo le lleva treinta, cuarenta recetas diarias y usted no sabe qué hacer, siendo usted con Cedar de Barranquilla, Aquí gente sin hacer el mérito en arreglan de juego democrática y con acto de politiquería, intenta elegirse intentan elegirse con el favor de algunos funcionarios que están llamando al agente uno Yo tengo en conocimiento, pero vine presidente, yo lo voy transmitiendo, remitiendo, así como hice el día de la telaraña, que grabé y mandé la información. Yo estoy esperando que el personero tenga la valentía de venir aquí al consejo y que usted lo cite, y nos informe qué pasó con la investigación que yo solicité y que la niña de control interno, que es una niña trabajadora, eficiente, también nos informe sobre qué pasó con investigación, porque yo tengo acá En mi caso, yo tengo una frustración como detective, doctor galán, como yo tuve que estudiar otra cosa distinta a la que quería, yo tengo acá los informes de entradas y salidas de migración, yo tengo los informes de entradas y salida de algunos vuelos internacionales y a mí me gustaría conocer los informes de gestión de los funcionarios que hayan salido del país con fines misionales. Algún informe, tuvieron, ha llegado aquí a secretaría, doctora Patricia, algún informe de gestión de algún funcionario que haya salido al anterior a representar al distrito. Está como el anteproyecto de presupuesto del que usted mencionaba ahorita. Presidente, por otro lado, en la oficina de gestión de tributaria, hay que revisar. Ya hace dos meses dimos una autorización el día que se iniciaba el cobro o el estímulo del tributario o el llamado papayazo del que menciona el doctor Oscar David, todavía algunos medios no conocían del tema. Y ya hacían tres semanas el concejo lo había probado, lo digo, porque yo estuve ahí, y allí fue uno de los sitios donde encontré tela araña. también le digo, en esa oficina están en mora de hacernos llegar, las modificaciones del estatuto tributario, que ahorita pronto se vencen la ayuda que instrumentó este consejo en otrora, doctor Óscar David Galán, para las casas patrimoniales, por ejemplo. Para las iglesias, las confesiones religiosas, para las instituciones que desarrollan actividad filantrópica. Y yo creo que se enojó el cuatrienio y no hicimos la actualización del respectivo estatuto tributario. Tema por revisar. Me preocupa mucho que esta ciudad entre en un limbo y que creamos que esta ciudad se puede gobernarle de la virtualidad. Yo creo que hay instrumentos la tecnología que hay que usarlo para bien, para mejorar los procesos administrativos, pero no podemos olvidar que hay un componente humano, que hay esa mística del gobernante que tiene que estar acompañando minuto a minuto este tema. No podemos permitir la politiquería en ninguna de las entidades del distrito de Barranquilla. Yo creo que este lo citó y ellos tendrán que

	FORMATO DE ACTA.	CODIGO: F- APA-09
	COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES	VERSION: 001
	CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.	FECHA DE APROBACION: 25/5/2016

rendirle cuentas a la procuraduría y a la fiscalía sobre lo que ellos mismos publicaron en sus redes, donde Claramente hay una participación en política, eso lo sabe hasta alguien por ahí dicen que hay algunos abogados que no entraban a clase, bueno. Espero que no estén por aquí en el concejo. Es muy importante presidente tocar estos temas, tocar estos temas y abordar con decisión, con vehemencia, aquí en esta comisión los aspectos que a ellos a ellos constituyen de verdad, falta de gestión administrativa. Por eso yo le solicito que a través de Secretaría acojamos todas las proposiciones que hacen los colegas y hagamos pronto las sesiones de control político que debemos hacer. Me gustaría conocer cuál es el criterio de pago en la Secretaría de Hacienda. En la Tesorería. ¿Usted conoce el tesorero presidente? Sí, sí lo conoce, no. Bueno, se va a acabar la administración y no lo conoció. Entonces, a mí me gustaría saber con qué criterio, porque dicen por ahí que a alguna gente la someten, a hacer acuerdos de pago y luego le quedan mal y la gente se está quebrando, estamos quebrando empresa. Yo creo que eso hay que revisarlo. Yo creo que eso hay que revisarlo con claridad. Me preocupa, por ejemplo, que en el sector educativo una cosa que venía conjunta, como era la operación de aseo, la fraccionaron. Y hoy no están llegando los implementos de aseo de manera correcta a los colegios, no están llegando. Yo tengo algunas incomodidades con algunos rectores, Por ejemplo, me cuentan que la señora de Villa de San Pablo, la rectora, punge como si fuera dueña del colegio y no como servidora pública. Y tengo por ahí para para el día que usted convoque algunas denuncias más fundada, me dicen que el que el encargado de legalización en Secretaría de Educación tiene eso como si fuera una tienda, que lo administra como si fuera una tienda. Presidente, esa cosita a mí me gustaría que se trajeran en un debate serio formal y que no quedaran en menos anunciado, doctor Óscar y que avanzáramos en ello. Me gustaría que este concejo contrario a lo que algunos decidieron de botar o no negativo dentro de su fuero constitucional y dentro del marco del respeto, por el tema de la estampilla por hospital, y que hoy el consejo de estado nos dio la razón a quienes votamos positivos, porque no es posible que poblaciones como Juan Mina se le haga un hogar de paso a los perros, pero la población de Juan Mina no tenga un puesto de salud. Tiene que haber el sano equilibrio entre el desarrollo, y lo uno es bueno, pero lo otro también, y lo humano es lo primero, el sector de la playa todavía está esperando el hospital que le prometimos hace ocho años. El sector usted estuvo conmigo y prometimos hace ocho años con un alcalde, en un hospital allá en barrio abajo. La gente todavía lo está esperando a todos los baldos días. Entonces, hoy que se transfirieron los recursos, o se aclaran los recursos de pro estampilla, es una es una renta fija que va a tener el distrito de Barranquilla, comencemos a vigilar bien esta renta. Este concejo todavía no le ha traído el informe de interventoría desde el año dos mil siete diecisiete, dieciocho diecinueve veinte veintiunos veintidós y veintitrés, doctor Vergara, de la salud entregada a mi red. No conocemos ni al interventor ni conocemos la interventoría ni el informe. ¿Será que no hay interventoría? Me preocupa eso. Me preocupa. Perdón, doctor Ospino. Dentro de esta propuesta que usted está haciendo ya que desconocemos quién vigilancia los recursos de la estampilla de primero y segundo nivel, y de la red pública, hospitalaria. ¿Será que si usted está la propuesta es doctor, la propuesta es que citemos a quién? Para que nos dé la explicación al director del área hospitalaria. Del área hospitalaria. Yo creo que al secretario de salud ya hay que dejarlo quieto. Al director del área hospitalaria, creo. El secretario de salud ya está como el Y hay una junta directiva. Sí. O sea, el director de mi red, presidente. Y yo creo que es importante tocar ese tema, mire, y ahora mucho más, porque va a haber una renta y tenemos que cumplir la Juan mina, tenemos que cumplirle a al a los a los señores de barrio abajo, tenemos que cumplir una playa porque a eso se comprometió a este concejo. Y este concejo tiene que cumplir con los parámetros establecidos y con los criterios con que toma las decisiones, pero también es importante, presidente, que le demos un vuelco al modo de las relaciones. Yo he notado que



FORMATO DE ACTA.

CODIGO: F- APA-09

COMISION SEGUNDA DE  
PRESUPUESTO Y ASUNTOS  
FISCALES  
CONCEJO DISTRITAL DE  
BARRANQUILLA.

VERSION: 001

FECHA DE APROBACION:  
25/5/2016

comunicación fluida entre la mesa directiva de este consejo, y el gobierno del hospital, siendo que el primer deber de un presidente y de una mesa directiva es mantener la comunicación. Así es difícil hacer historia, presidente. Así la historia se queda en un pendón. Así la historia queda sepultada, Así no se construye historia. La historia se construye desde una visión colectiva. Yo hago un llamado a la mesa directiva del concejo que se coloca al frente, porque ellos también están elegidos hasta el treinta y uno de diciembre, y es deber nuestro acompañarlos a ellos hasta el treinta y uno de diciembre, pero que se sienta la institucionalidad del concejo, porque hoy se sienten más algunos sectores de la ciudad en donde sí le gusta depilar los funcionarios. Convoca a un evento en Puerta de Oro, de cualquier club de la ciudad de Barranquilla, y ahí no tiene excusas de ningún funcionario, allá lo ve usted con toda la charretera. Convoca usted a un evento de emisión, yo no sé qué, y ahí usted ve a los plasmantes funcionarios que no le gusta venir aquí. Yo creo que es hora de que el gerente de ciudad nos dé una explicación cómo se está manejando la participación accionaria en Puerta de Oro, quiénes son los contratistas del Puerta de Oro, cuál es el banco, el proyecto que tiene el Puerta de Oro, cómo participan la alianza pública privada que autorizó este concejo allí. ¿Por qué quitaron la luz el otro día? Le cortaron la luz al malecón. Yo quiero saber por qué. Yo quiero saber por qué. Es mi deber y soy doliente de ese proyecto porque tuve aquí las cinco veces que lo hundimos y la vez que la aprobamos para sacar adelante este proyecto de ciudad. Y tengo la responsabilidad moral y ética y tengo la suficiente solvencia para reclamar y exigir que este proyecto se ejecute como es. Y es que a la ciudad no le podemos dejar solo la deuda. Dicen que con la contratación del puerta de oro se han hecho compromisos en donde la ciudad lo que le queda es deuda y poco beneficio. Y a mí me preocupa porque Dicen por ahí que cuando el río suena piedras traen. Miren cómo la gente de ciudad Caribe y la gente de Alameda del Río, nos alertó más de treinta mil habitantes, más de treinta mil soluciones de vivienda, pero nadie respondió por un colegio, nadie respondió por un parque, nadie respondió por dejar claro la zona verde, no se han entregado los edificios a la oficina de control urbano. Están oscuros las vías peatonales porque asombrado público está en un proceso de mantenimiento, o no sé de qué, pero lo que dice la gente y lo que hemos podido ver usted que se quedó la otra noche conmigo allá en su Adela de Paz. Es que ni siquiera servicio de alumbrado público hay, pero sí lo cobran en el recibo. Ojo presidente, esta comisión es doliente de los temas sociales y de los alcances de las decisiones gubernamentales para con el ciudadano. Le invito a que saque la gallardía, a que saque la casta. Usted que es el más veterano de aquí están de moda los veteranos. Están demoras los veteranos, saque la casta y haga valer la institucionalidad de este concejo de Barranquilla. Muchas gracias presidente.

#### **PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Tiene el uso de la palabra el doctor Juan José Vergara. Gracias.

#### **HONORABLE CONCEJAL JUAN JOSE VERGARA**

Gracias, señor presidente. Oiga, doctor RECER LEE, y compañero. De verdad que llegar hoy aquí al consejo después de un tiempo que no hemos estado sesionando, yo creo que es el motivo y la motivación del día de hoy, de usted, señor presidente, de citar esta comisión y ver todo lo que han argumentado los compañeros en este caso, el doctor Oscar David Galán, y el doctor Juan Carlos Ospino, que, como lo decían ellos y como lo hemos dicho siempre, esto es una ciudad que, gracias a los últimos años, y con todas las herramientas que se le ha dado y que se le ha dado este consejo a las administraciones en turno, Hoy es una ciudad totalmente diferente, donde Muchas cosas han mejorado, donde muchas cosas se han realizado, donde las necesidades de los barranquilleros son totalmente diferentes al día de hoy. Y que este concejo ha contribuido, señor presidente. Este es un



FORMATO DE ACTA.

CODIGO: F- APA-09

COMISION SEGUNDA DE  
PRESUPUESTO Y ASUNTOS  
FISCALES  
CONCEJO DISTRITAL DE  
BARRANQUILLA.

VERSION: 001

FECHA DE APROBACION:  
25/5/2016

concejo Oscar David que le ha dado todas las herramientas a los alcaldes de turno en todo este tiempo. Y se lo decimos porque tenemos cuatro períodos de estar aquí en el concejo. Y no ha habido un proyecto en beneficio de la ciudad que estos concejales no hayan apoyado. ¿Verdad? Y vamos por el quinto, con el favor de dios, en manos de dios está, porque sabemos que a la ciudad le falta mucho más. Porque sabemos que quedan muchas cosas por hacer y que nunca es suficiente. ¿Verdad? Pero doctor Juan Carlos, Galán, Recer lee. Hoy veo con preocupación, porque es como como algo colectivo lo que se siente el ruido que hay, doctor Juan Carlos Pino, en la ciudad Es que por donde uno va, le dicen a uno que aquí. ¿Qué pasa? El distrito está quebrado, neta, no hay plata, qué es esto. Porque tú lo ves Osvaldo en gente que es operar de la ciudad de Barranquilla y que para el funcionamiento del distrito de la ciudad hay unos operadores, y esos operadores o no los han contratado o muchos de ellos les deben dos y tres meses. Eso es preocupante. Porque preocupa cuando pasamos o estamos en la ciudad y vemos toda esa inmovilidad que se genera porque hay algunos funcionarios que no están trabajando. Aquí hay unos compañeros de movilidad que están en las gradas, porque hoy no están trabajando. Porque no tienen cómo, no los han llamado, dicen que ellos le echan el cuento a uno, le dice, ay, ¿qué ha pasado y tú no eras de movilidad? No, no, jefe, no hay no hay plata, no hay nada, mejor dicho. Los mismos, dicen que los de la casa, ay, ¿cómo así los de la casa? No, no, no entiendo qué está sucediendo en la ciudad. Y yo creo que es válido esta comisión al día de hoy para que le pregunte al distrito. Para que le pregunte a cada uno de los secretarios que han hecho con los recursos y con todo lo que hemos aprobado nosotros. ¿Qué se ha hecho? ¿Verdad? Porque vemos a la ciudad paralizada. Usted se mete por la treinta, la treinta está parada. Una vía que se le invirtió más de cien mil millones de pesos, y sé que falta muy poco, pero está paralizada. En la boca calle que tienen que realizar hay unos botaderos de basuras a cielo abierto. Es el panorama que hay en la treinta. En la cordialidad ni se diga. Y todo esto lo que vienen anunciando los compañeros aquí, de verdad que es preocupante. Yo creo que, señor presidente, Primero, estamos a puertas de que nos traigan el presupuesto dos mil veinticuatro. Queremos mirar el informe de cada uno de los secretarios de gobierno aquí en el concejo. Y Quiero que usted me mencione, señor presidente, a cuáles de los secretarios vamos a nosotros a citar. Ya se dijo aquí por parte del doctor Oscar David, que es a la secretaria de hacienda, el director de mi red, que es importante traerlo, porque fijese usted que en comisión y en plenaria la vez pasada yo hice una proposición de visitar todos los pasos y camino del distrito de la ciudad. No hubo tiempo, no se pudo, pero yo quiero que usted lo incluya ahí, porque también, así como necesitamos, doctor Juan Carlos Ospino, lo que prometimos alguna vez de que se haga un hospital en Juan mina, y de que se tenga uno acá en el barrio abajo, que es importante, también tenemos que velar por los activos nuestros, que son los pasos y los caminos, porque no conocemos el inventario, pero mucho de ellos le falta hacerle cosas y refaccionarlo porque están deteriorados. Entonces, es el momento de que arranca una nueva administración para que esa administración también vea con qué es lo que arranca, qué es lo que viene, porque es preocupante la situación. Hoy en día de la ciudad, donde todo está como paralizado. ¿Verdad? Entonces, nosotros necesitamos Señor presidente, visitar los pasos y los caminos, citar aquí al gerente y después de eso visitar, para ver qué han hecho también ellos con los activos nuestros de aquí del distrito. ¿En qué condiciones están todos esos pasos y caminos? Me dicen que muchos están deteriorados, que no hay operador, no hay quien les ingrese dineros a ellos. Entonces, vamos a ver si es verdad. Entonces, lo general y lo que generaliza en el distrito de la ciudad de Barranquilla es una problemática que le da al ciudadano y dice, ay, ¿qué es lo que está pasando aquí? ¿Qué es lo que está pasando en el distrito? Entonces, yo me acojo y también me acojo a la proposición de tener aquí el personero Distrital, porque hay temas que se han hablado aquí, que son importantes, y mirar todo lo que se tenga que hacer

	FORMATO DE ACTA.	CODIGO: F- APA-09
	<b>COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.</b>	VERSION: 001
		FECHA DE APROBACION: 25/5/2016

señor presidente, pero en beneficio de la ciudad de Barranquilla. No podemos nosotros permitir o dar esa imagen de que la ciudad está paralizada. Necesitamos nosotros que nos digan qué está sucediendo, dónde están las herramientas que se le ha dado al distrito de la ciudad de Barranquilla y que nos digan cuál es la parálisis que hay. ¿Por qué? Qué está pasando, dónde están los Street, de dónde están los recursos, dónde se han ido, qué falta por hacer, porque de verdad que es general lo que uno escucha en la gente de a pie y cualquiera le dice a un no, es que el distrito no tiene plata, ¿cómo así? Si nosotros se le ha dado las herramientas, ¿cómo así que no? Entonces, preocupa. Entonces, a mí me aparece, señor presidente, que cuanto antes usted cite esta comisión nuevamente que aquí tiene estos compañeros que necesitamos que de verdad le digan a la ciudad de Barranquilla qué está sucediendo. ¿Para dónde se van los recursos? Si esto que se ha dicho aquí que los recursos están cogiendo con otro rumbo o con rumbo netamente electorales, vamos a ver qué es lo que está pasando. ¿Y qué es lo que sucede con tanta obra paralizada en el distrito de la ciudad de Barranquilla? Los barranquilleros necesitan una respuesta. Vemos también que le faltan al distrito de la ciudad de Barranquilla, mano dura con las empresas prestadoras de servicio. Yo desde aquí le anuncio, señor presidente, de esta comisión, tenemos que citar a la triple A aquí al distrito y a esta comisión. Porque, ¿sabe qué? Doctor Óscar David Galán, Hace ratito nosotros estuvimos en los barrios una proposición suya, que fuimos a los barrios porque el agua estaba saliendo turbia, pero hoy ni eso, el agua en diferentes sectores en la ciudad de Barranquilla no está llegando, y cuando llega, llega muy débil. El agua de la ciudad de Barranquilla la están racionando, la están quitando en distintos sectores. Cinco de la tarde la quitan hasta las doce de la noche, y a veces viene en la madrugada, y no es solo en los estratos uno, dos y tres de la ciudad de Barranquilla, sino en los estratos también alto de la ciudad. El agua la están quitando, están racionándola el agua en la ciudad de Barranquilla. ¿Qué está pasando con la queremos también un informe y usted que, señor presidente, que cite al señor gerente de para que nos diga qué está pasando con el suministro de agua en el distrito de la ciudad de Barranquilla? En todas partes nos dicen que hay racionamiento de agua. Que el agua no puede subir, mejor dicho, a un segundo piso. Que el agua, si la abre en el en la cocina, no sale en el baño. Entonces, es una preocupación permanente que tenemos. Y otra cosa, señor presidente, mano dura cómo así que el distrito, No tiene mano dura con todos los basureros a cielo abierto que tiene el distrito de la ciudad de Barranquilla, ¿no puede ser posible? No puede la a colocarle mano dura a esos operadores que son los que recogen la basura. Oye, nosotros hemos venido denunciando todos esos basureros, hicimos una comisión, visitamos, pero no tenemos respuesta. Señor presidente, cite a esas empresas recolectoras de basura. Que están afeando a la ciudad de Barranquilla y que la ciudad de Barranquilla se ve desorden en desordenada, con tantos basureros a cielos abiertos. Lo mismo que el distrito de la ciudad de Barranquilla, las calles ahora con la lluvia están mucho más deterioradas. Pero no solo el deterioro del uso y el abuso, de la calle, de pronto, que tenga tanto tiempo. ¿Es las intervenciones por parte de las empresas prestadoras del servicio? Y eso lo hemos denunciado aquí, y lo vamos a seguir tocando. Vamos a seguir, doctor Oswaldo Díaz, dándole, dándole, dándole ese tema, porque de verdad que no nos prestan atención. ¿Qué es lo que está pasando en la ciudad? ¿No hay mano fuerte con estas empresas prestadoras de servicio? Que tiene en la ciudad en desorden. De verdad que acojo todo lo dicho por todos los compañeros y creo que con celeridad todas esas proposiciones para que lleguen los funcionarios aquí y tenerlos para que nos den una explicación de qué es lo que está pasando en la ciudad de Barranquilla, señor presidente. Muchas gracias.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Crecio doctor Juan José. Tiene el uso de la palabra el doctor Semir Benavides



FORMATO DE ACTA.

CODIGO: F- APA-09

COMISION SEGUNDA DE  
PRESUPUESTO Y ASUNTOS  
FISCALES  
CONCEJO DISTRITAL DE  
BARRANQUILLA.

VERSION: 001

FECHA DE APROBACION:  
25/5/2016

### HONORABLE CONCEJAL SAMIR BENAVIDES

Muchas gracias, presidente. Presidente, me acojo a todo lo antes expuesto por los por los amigos, por los colegas, en especial a nuestro amigo Oscar Galán, Juan José Vergara y Juan Ospino, para citar por medio de proposición a todos los diferentes jefes de cartera que cumplen y que están manejando el tema financiero del distrito de Barranquilla, ya que estamos a cortos tres meses, para finalizar esta administración y tenemos que dejar cerrado todos esos recursos que nosotros hemos aprobado estén bien ejecutados, pues, y tengan unas cuentas claras respecto a todo lo antes aprobado por este consejo. Es cierto que hoy estamos teniendo mucha inconformidad, de acuerdo a los pagos, más que todo en el tema de prestación de servicio a algunos funcionarios, donde hoy estamos viendo un poco de deficiencia, en las diferentes en la prestación de las diferentes ofertas institucionales que maneja cada secretaría, ya que algunos funcionarios se encuentran por fuera del de su sitio de oficina o su lugar de despacho, en cual siempre han prestado la comunidad, la prestación de su servicio a la comunidad barranquillera. Muchas gracias, señor presidente. Y estoy atento a cualquier proposición que haya que firmar respecto al tema financiero, y los diferentes jefes de cartera.

### PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ

Aló, aló. Gracias, doctor Samir. Veo que hay una inconformidad en general por la comisión de presupuesto ante la situación de dejadez, de las diferentes secretarías del distrito de Barranquilla en todos los ámbitos. Y me voy a referir a alguno que dijo el doctor Juan José. Usted dice que la AAA se ha manejado en forma equivocada ahora que tiene el distrito de Barranquilla esta entidad. Porque la calidad sigue inadecuada. La cantidad de llegada de agua disminuida, racionamiento presentado. Pero hay algo que también a mí me deja tenemos que citar y me deja preocupado, porque vienen noticias de Medellín y a nivel nacional, y a nivel local, pero el distrito de Barranquilla no llega al concedo de Barranquilla, y menos a esta comisión de presupuesto a decirnos ¿Qué está pasando con el posible doctor galán? Qué está pasando con el posible socio de la AAA. Algunos dicen que la gobernación, nada. Algunos dicen que la empresa pública municipal es de Medellín, lo dicen ellos, pero aquí el distrito de Barranquilla tiene un silencio absoluto. Y como si no hubiera una voluntad, de darnos la información a esta comisión y al consejo total para poder ir viendo la viabilidad y a quién es mejor aceptarle esa sociedad. Porque esa sociedad nosotros tenemos que hacer el control político, porque aquí se está jugando la vida, la empresa más importante que tenemos en este momento, como la es la que suministra el agua a la y dentro de esa misma tenemos como que un silencio donde la empresa no ha mejorado sus condiciones, será que podemos estar permitiendo que se enflaquezca para vender a menor precio Ese esa sociedad o será que estaremos tan malo que ninguno quiera asociarse a la AAA. Aquí tiene que venir la administración, señorita secretaria, que vengan las personas indicadas que tienen que ver con la venta esta cómo es, el jefe jurídico, el distrito de Barranquilla, una comisión que tiene el estudio para ver cómo se hace la venta de esta, llamar y citar a esa a esa comisión, e igualmente los financieros del distrito de Barranquilla desde Hacienda hasta Tesorería. Tenemos que buscar mecanismos, por ejemplo, en lo que tienen que ver con la salud. No es posible que nos dimos la pela hace poco, aquí para re aprobar un acuerdo que tiene que ver con la estampilla por hospital de primero y segundo nivel, Esos recursos. ¿Cómo lo van a dirigir? ¿Qué está haciendo la red hospitalaria con los recursos? Y la ganancia hacia dónde cogen y qué inversiones están realizando. Pero para eso tengo entendido que debe haber una interventoría. Pero aquí escuché al doctor Juan Carlos Ospino, y al doctor Oscar David Galán, donde demuestra que aquí en el en la red hospitalaria no hay interventoría. ¿Quién vigila lo que se está haciendo? Quién mira y determina si



FORMATO DE ACTA.

CODIGO: F- APA-09

COMISION SEGUNDA DE  
PRESUPUESTO Y ASUNTOS  
FISCALES  
CONCEJO DISTRITAL DE  
BARRANQUILLA.

VERSION: 001

FECHA DE APROBACION:  
25/5/2016

están haciendo las cosas bien o mal. Por eso es importante que no solamente llamemos al director de la red hospitalaria, sino que hay una junta directiva de una aprobación que hicimos en el concejo para la formación de ella, que también venga citado, porque tiene que ver con el distrito, entonces debe ser citado, no invitado la junta directiva de la red hospitalaria del distrito de Barranquilla. Porque aquí tienen que venir explicaciones. Explicaciones porque estamos configurando una salud inadecuada e inapropiada para el barranquillero. Y como dijiste Juan Carlos, hace ocho años me acuerdo que nos fuimos. A los sectores de Montecristo, ahí mismo barrio abajo y habíamos comprometido, doctor, porque por ahí no hay un paso siquiera, habíamos comprometido con la administración. Que se iba a realizar, y es momento que no lo hemos hecho. Nos hemos ido para Alameda, con la administración, Juan Carlos, no hemos ido para Caribe verde, y hemos conceptuado que de ahí salía de idea de unos recursos para poder mejorar la calidad de vida de estas personas. Y no lo han hecho y finaliza el año y no han ejecutado ningún tipo de obra. Es decir, nosotros no podemos permitir, como las personas que hacemos el control político, que vayamos a un sector. Dándole acompañamiento a la administración para que la administración, encabece el alcalde, no haga la aprobación lo que nosotros estamos ahí reafirmando, porque no podemos dejar que Barranquilla siga en el estado de deterioro en que se está haciendo. Si bien se hizo una obra el eco parque de mallorquín y se están haciendo otras obras, no son las prioritarias para hacer inversión social dentro de las necesidades que tiene nuestra ciudad Barranquilla. Señora secretaria, Vamos a citar a lo que he mencionado y ya hemos escuchado de cada uno de los honorables concejales. Y lo iremos a hacer no todos a la vez, Lo haremos prioritariamente ante las necesidades más grandes y más terrible que está teniendo la ciudad de Barranquilla. Y debemos hacerlo pronto. Ojalá, señora secretaria, a cada uno de los citados que tenemos aquí, Por favor, hagamos que nos entregue la información en las setenta y dos horas, como dice la norma, para que la otra semana no sé si están de acuerdo martes o miércoles, comencemos a citar de cuatro funcionarios o entidades para dar un informe aquí bien claro. Aquí no venimos para hacer un control de hacerle daño a la gente a la AAA lo citado. Aquí lo que queremos venir es mejorar las condiciones de nuestra Barranquilla. Estamos finalizando un período, faltan escasamente tres meses. Entonces, tendremos que no darle facultades a nuestro alcalde. Tendremos que buscar es una solución aquí el concejo de Barranquilla apruebe por cada cosa que quiera hacer la administración. Porque de otra manera no estamos reflejando la realidad de lo que hace el consejo de Barranquilla, que es la institución. Importante que tiene una administración o un ente territorial. Yo creo que es momento, honorables, concejales que nos pongamos a hacer el control debido, el control que merece la ciudad barranquillera, porque está finalizando el año. Vamos a quitar tiempo de nuestro trabajo político, para dedicarnos aquí en el concejo de Barranquilla a hacer el control que traiga consigo, mejoramiento para nuestra ciudad. Continúe con el orden del día, señora secretaria.

#### **SECRETARIA PATRICIA RIOS**

Cuarto, proposiciones.

#### **PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Honorables y concejales, estamos en proposiciones, pero ya hicimos proposiciones. En esas proposiciones, cada uno de los honorables concejales que habló, ya la acabamos de hacer. Casi que las alocuciones que hicimos, hicimos las proposiciones, y que hoy mismo pueda ser enviada a cada uno, señora secretaria. La de la cuenta es falsas. No, no, ya aquí está metido. Lo del cobro de veintisiete mil millones de pesos que llegaron, hay que investigarlo. Es más, yo creo que, jurídicamente, esto hay que investigarlo. Vamos a pasar lista, señorita secretaria,

	FORMATO DE ACTA.	CODIGO: F- APA-09
	<b>COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA.</b>	VERSION: 001
		<b>FECHA DE APROBACION: 25/5/2016</b>

para que den el visto bueno de lo que se dijo aquí para hacer las proposiciones. pase lista, señora secretaria, para probarlas o no.

**SECRETARIA PATRICIA RIOS**

ALVAREZ VEGA JULIO

BENAVIDES MORENO ZAMIR

DIAZ INSIGNARES OSVALDO

FERNANDEZ BARRAZA RICHARD

GALAN ESCALANTE OSCAR

OSPINO ACUÑA JUAN

VERGARA DIAZ JUAN

positivo

positivo

positivo

positivo

positivo

Señor presidente me permito informarle que con 5 votos positivos, ha sido aprobada la Proposición de Control Político.

**PRESIDENTE HONORABLE CONCEJAL OSVALDO DIAZ**

Bueno, muchas gracias, honorable concejales, sé de su tiempo, de su espacio que está de mucho trabajo, darle las gracias por su asistencia y citaremos para la próxima semana, señora secretaria, de la información que den cada uno de los o funcionario o personas que tengan que ver con el distrito de Barranquilla de las proposiciones presentadas aquí, favor enviarlas a los Honorables Concejales que conforman la Comisión. Se levanta la sesión hasta nueva fecha, un buen día para todos.

  
**OSWALDO DIAZ INSIGNARES**  
 Presidente

  
**ANA PATRICIA RIOS GARCIA**  
 Secretaria

**COMISION SEGUNDA DE PRESUPUESTO Y ASUNTOS FISCALES  
 CONCEJO DISTRITAL DE BARRANQUILLA**